

Se Pide a Todos los Países que Firmen Ley Sobre Mar

MONTEGO BAY, Jamaica, diciembre 6 (AP).— La sesión final de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Ley del Mar, se inició hoy aquí con una exhortación de Canadá y Jamaica, a todos los países para que firmen el tratado acordado.

La convención de las Naciones Unidas sobre la Ley del Mar, será abierta a la firma de los miembros de la organización mundial, el viernes, en una ceremonia a la que asistirá el Secretario General Javier Pérez de Cuéllar.

“La convención sobre la ley del mar, y sólo la convención, provee una firme base para el tratamiento pacífico de los asuntos del mar en los próximos años”, dijo el Viceprimer Ministro y Secretario de Estado para Relaciones Exteriores de Canadá, Allan Maceachen, en la sesión inaugural.

“Debe ser uno de los más grandes logros de las Naciones Unidas y merecedor del apoyo de todas las naciones”, dijo.

Canadá es uno de los pocos países dedicados a la explotación minera del fondo del mar que, según se anticipa, firmarán el tratado el viernes. Otros serán la Unión Soviética y Francia.

La convención establece un mar territorial a 12 millas de las costas de las comunidades litorales y les da el control de los recursos de una zona económica exclusiva a 200 millas.

Todo el mar no comprendido en la zona territorial ni económica es declarado “legado común de la humanidad”.

El propósito de la reunión aquí es dar a cada miembro de las Naciones Unidas la oportunidad de efectuar una declaración final oficial, sobre el trabajo de la conferencia y el tratado, antes de la firma el viernes.

Los Estados Unidos y otras naciones industriales —Favor pase a la página 31.

Consejo de Electrificación Crearán en Centro América

PANAMA, diciembre 6 (ACAN-EFE).— Representantes de empresas eléctricas de los seis países centroamericanos, acordaron el pasado fin de semana en Panamá la creación del Consejo de Electrificación de América Central (CEAC) tras cuatro años de estudio.

Se informó hoy en esta capital que la creación de

“CEAC” fue acordada por Consejo y la sede de ese organismo estará ubicada en el país que decidan cada dos años las autoridades ejecutivas de esa nueva institución.

El ministro director del Instituto Nicaragüense de Energía, Emillo Rappacioli, que asistió aquí a la sexta reunión de presidentes y gerentes de empresas eléctricas del Istmo Centroamericano, señaló “la necesidad de un mecanismo que permita un mayor contacto, para así poder resolver problemas urgentes”.

Por su parte, Hernán Aparicio, gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica de Honduras, calificó el “CEAC” como “algo muy importante en estos momentos en que los países se enfrentan a una carencia de recursos financieros”.

Agregó que “la idea es poder utilizar en una forma más adecuada los recursos financieros, atendiendo no sólo las necesidades de cada país, sino del área”.

La delegación panameña, presidida por Edwin Fábrega, director general del Instituto de Recursos Hídricos y Electrificación, consideró como “afortunada la coincidencia de todas las representaciones en la importancia de CEAC y visualizó el organismo como algo que permitirá optimizar los recursos disponibles e intercambiar experiencias”.



PIDE FIRMEN TRATADO.— Montego Bay, Jamaica, diciembre 6. El Primer Ministro de Jamaica, Edward Seaga, aliado del Presidente Ronald Reagan, invita a las naciones representadas en la conferencia sobre derechos del mar, que firmen el tratado, cuando concluya la reunión el 10 de este mes. (UNIFAX II de UPI).

Renovada Atención de Washington Hacia L.A.

WASHINGTON, diciembre 6 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan regresó complacido de su gira por Brasil, Colombia, Costa Rica y Honduras, destinada a subrayar la prioridad renovada que su Gobierno confiere al Hemisferio, según informó hoy un alto funcionario norteamericano.

El funcionario aclaró que Reagan no prometió al Presidente Efraín Ríos Montt, que autorizará la reanudación de ventas de equipos militares a Guatemala.

Por otro lado, el funcionario que ofreció la evaluación a condición de no ser mencionado por su nombre, dijo que como resultado de la gira, no espera un reacercamiento entre Estados Unidos y Nicaragua, para aliviar la tensión en la región. Indicó que Estados Unidos todavía no tuvo indicaciones concretas de Nicaragua de que comparte las metas democráticas fijadas por los países del área.

Agregó que Reagan tampoco prometió al Presidente Alvaro Magaña que hará en enero próximo una certificación sobre respeto a los derechos humanos, indispensable para que el

Congreso autorice asistencia económica y militar a El Salvador.

El funcionario dijo que en ambos casos, “simplemente, no se ha tomado aún una decisión”, aunque Reagan indicó que está inclinado a efectuar la certificación.

—Favor pase a la página 55.

Congreso autorice asistencia económica y militar a El Salvador.

El funcionario dijo que en ambos casos, “simplemente, no se ha tomado aún una decisión”, aunque Reagan indicó que está inclinado a efectuar la certificación.

—Favor pase a la página 55.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 6 (AP).— Los precios en el mercado de valores subieron hoy en forma pronunciada.

Las operaciones fueron moderadas gran parte de la jornada, pero incrementaron el ritmo hacia el final de la sesión.

Los analistas observaron que hay todavía poca evidencia, de una recuperación de una recesión. Pero dijeron que la economía débil aparentemente originó esperanzas de nuevas declinaciones en las tasas de interés.

Los precios en los bonos del Gobierno a largo plazo, que reaccionan en forma inversa a las tasas de interés.

—Favor pase a la página 13.

La Primera “Novela Electrónica”

WASHINGTON, diciembre 6 (UPI).— Una firma electrónica señaló hoy que la primera “novela electrónica”, escrita en una computadora en 61 horas y media, tardó sólo 16 minutos, en llegar a los lectores.

La novela de misterio de 20,000 palabras “El Faraón Ciego”, fue escrita por Burke Campbell, en el Centro de Investigaciones de Arte y Cultura de Toronto y transmitida por una red de computadoras, para suscriptores, manifestó hoy un vocero de la compañía editora.

“Según sabemos, es la primera novela de este tipo, que se haya escrito”.

—Favor pase a la página 15

En Francia Militares Furiosos por Recortes en Presupuesto

PARIS, diciembre 6 (AP).— Los generales de más alto rango de Francia, están furiosos con una propuesta que reduce en un 17 por ciento el número de tropas de las Fuerzas Armadas para 1988, porque alegan que la medida comprometerá el sistema de defensa del país, de acuerdo con un informe militar confidencial publicado hoy por el Diario “Le Matin”.

“Advertencia de los Jefes del Estado Mayor”, dice un titular de primera plana del Diario de inclinación socialista, que dijo haber obtenido copias de cartas escritas por los jefes de los tres cuerpos de las Fuerzas Armadas.

Varias horas después que “Le Matin”, fuera puesto a la venta, el Ministerio de Defensa francés emitió una declaración que confirmó la autenticidad del documento.

“El texto publicado es un documento de trabajo entre otros muchos, cuyos juicios y deducciones no pueden ser considerados como definitivos”, expresó el Ministerio de Defensa.

“Además”, añadió, “se —Favor pase a la página 39..

Crisis Económica Mundial Amenaza Zona del Caribe

MIAMI, diciembre 6 (UPI).— La grave crisis económica mundial hace que “esté seriamente amenazada la tranquilidad en el Caribe, región básica y de vital interés para Estados Unidos y todo el Hemisferio Occidental”, dijo hoy el presidente de la empresa Gulf and Western, el dominicano Carlos Morales Troncoso.

El empresario pidió además la entrada libre del azúcar dominicana en Estados Unidos.

Hablando ante la sexta Conferencia en Miami sobre Comercio, Inversión y

Desarrollo en el Caribe, Morales dijo que compartía el criterio del Presidente estadounidense Ronald Reagan, de que “vivimos un desafío que hay que enfrentar ahora con decisión y coraje”.

Morales Troncoso, presidente de la empresa Gulf and Western, dijo que debido a la crisis, las naciones de la región podrían “perder la capacidad de atender los requerimientos” de poblaciones, que crecen en proporciones notablemente mayores al ritmo.

—Favor pase a la página 39.



GRITAN CONSIGNAS.— El Cairo, diciembre 6. Extremistas musulmanes gritan consignas antinorteamericanas y antijudías, tras las rejas, en una prisión de El Cairo. Más de 300 son juzgados en Egipto. (UNIFAX II de UPI).